

09 mai 2017 -18:36

La fontaine monumentale du Mont des Arts à Bruxelles rénovée et remise en service

La Régie des Bâtiments, le gestionnaire immobilier de l'État fédéral, a procédé à la rénovation totale de la grande fontaine du Mont des Arts.

Aujourd'hui, Jan Jambon, vice-Premier ministre et ministre de la Sécurité et de l'Intérieur, chargé de la Régie des Bâtiments, a remis officiellement la fontaine en service.

Le coût de cette rénovation s'élève environ à 473 500 euros (TVA incluse).

La fontaine monumentale du Mont des Arts à Bruxelles rénovée et remise en service

La Régie des Bâtiments, le gestionnaire immobilier de l'État fédéral, a procédé à la rénovation totale de la grande fontaine du Mont des Arts. Aujourd'hui, Jan Jambon, vice-Premier ministre et ministre de la Sécurité et de l'Intérieur, chargé de la Régie des Bâtiments, a remis officiellement la fontaine en service. Le coût de cette rénovation s'élève environ à 473 500 euros (TVA incluse).

Le Mont des Arts

Le jardin du Mont des Arts a été aménagé en 1957-58 selon un projet de l'architecte paysagiste belge René Péchère. Il s'agit d'un bel exemple de « jardin suspendu » : il a en effet été créé sur un parking souterrain. Les arbres et les buissons s'enracinent dans un 1,40 mètre de terre reposant elle-même sur une couche drainante de terre de remblai.

Le Mont des Arts offre l'un des panoramas les plus passionnants sur Bruxelles. Depuis la Place Royale, la vue sur les tours de l'hôtel de ville de la Grand-Place est impressionnante.

Le jardin est un endroit très fréquenté et représente un point de jonction important entre le haut et le bas de la ville. De nombreux navetteurs traversent le jardin pour se rendre au travail. Pour l'amateur de culture, il constitue un lieu charnière avec la présence de diverses institutions culturelles et salles de conférence telles que les Archives générales du Royaume, Bozar, la Bibliothèque royale, les musées royaux des Beaux-Arts, le musée des Instruments de musique, le musée Magritte et Square (palais des congrès). En outre, de multiples événements culturels sont organisés au Mont des Arts ou aux alentours, par exemple Europalia, le Kunstenfestivaldesarts ou le Brussels Summer Festival.

Travaux exécutés

La fontaine monumentale au pied des escaliers menant au Coudenberg est en pierre bleue à neuf stèles, au-dessus desquelles poissons ou coquillages sculptés se font cracheurs d'eau. La fontaine a été conçue dans les années cinquante par Roger Jacob et n'était plus fonctionnelle depuis 2009.

La fontaine a d'abord été entièrement démontée. Les pierres bleues naturelles ont été répertoriées et

réutilisées lors de la reconstruction. L'état général des pierres n'était pas toujours aussi bon et c'est pourquoi certaines d'entre elles ont été remplacées par de nouvelles pierres bleues naturelles provenant de Belgique. Les sculptures existantes (têtes de poisson et coquillages) ont été conservées.

L'étanchéité du bassin, les canalisations souterraines présentes, les têtes de fontaine et l'installation technique complète (y compris pompes à eau, installation électrique, bac de récolte, réservoir de stockage, robinets d'arrêt, tuyaux de refoulement, pompes doseuses, projecteur immergé, une installation U.V. et un interrupteur crépusculaire programmable) ont été complètement rénovés.

Pour l'éclairage, des lampes LED durables sont utilisées.

Les jets d'eau peuvent atteindre une hauteur de 4,50 mètres. La fontaine et le réservoir de stockage peuvent contenir environ 120 000 litres d'eau de pluie.

À la fin des travaux, la fontaine reconstruite a été nettoyée et traitée contre les graffitis.

Tout comme pour les 20 petits bassins d'eau du Mont des Arts, une protection pour l'hiver a également été prévue pour la grande fontaine. Cette protection consiste en une structure portante métallique réalisée sur mesure avec une finition en bangkirai.

La Régie des Bâtiments collabore avec le service Bruxelles Environnement pour le fonctionnement journalier de la fontaine. La fontaine sera opérationnelle de mars à septembre entre 7 et 22 heures. En septembre et octobre, elle le sera de 8 à 20 heures.

Installation d'éclairage LED dans toutes les fontaines du Mont des Arts

La Régie des Bâtiments a profité de cette campagne de rénovation pour remplacer l'éclairage des 20 petits bassins par un éclairage LED, et ce dans le cadre de sa politique de consommation énergétique durable.

Enlèvement des tags/graffitis

Le site du Mont des Arts fait malheureusement la cible de nombreux tags et graffitis. Après la rénovation

de la grande fontaine, tous les tags/graffitis sur le site ont également été enlevés, y compris ceux sur le socle de la façade du musée des Instruments de musique.

Fiche technique

Propriétaire : État belge

Maître de l'ouvrage : Régie des Bâtiments

Entrepreneur rénovation grande fontaine : De Dender nv

Coût : 473 744,30 euros (TVA incluse)

Entrepreneur enlèvement tags/graffitis : Killroy Systems (Anvers)

Coût enlèvement tags/graffitis: 4250, euro (excl.tva)

Régie des Bâtiments

Avenue de la Toison d'Or 87 boîte 2

1060 Bruxelles

Belgique

+32 2 541 65 11

<http://www.buildingsagency.be>

Johan Vanderborght

Porte-parole

+32 (0)479 31 26 91

johan.vanderborght@buildingsagency.be